



VALLE
Cambio en presidencia de Asocaña

La Junta Directiva de Asocaña aceptó la renuncia, por motivos personales, de María Eugenia Llorreda (foto) a la presidencia de Asocaña y designó a Claudia Ximena Calero. Según Mauricio Iragorri, presidente de la Junta, "en los meses que María Eugenia estuvo al frente de Asocaña pudo ser testigo del gran aporte que esta industria hace día a día a los 51 municipios en los 6 departamentos en donde tiene presencia".



CALI
Talleres para empresas

Los próximos 27 y 28 de febrero funcionarios de la Superintendencia de Sociedades llevarán a cabo en Cali jornadas gratuitas de capacitaciones dirigidas a los empresarios. En las charlas se explicará cada uno de los pasos que los usuarios deben seguir para descargar la aplicación que permite diligenciar la información financiera que las compañías deben presentar ante la entidad. Los interesados se pueden inscribir en la página web de la Superintendencia.



COLOMBIA
Google busca Starups

Hasta el 26 de febrero estarán abiertas las inscripciones para participar en la convocatoria "Google for Startups Accelerator", la cual está dirigida a emprendimientos enfocados en la creación de productos y tecnologías atractivas y cuyos servicios generen un impacto positivo para el país. El programa no tiene costo para los emprendedores y se desarrollará durante tres meses en Colombia, México y Argentina.

BOGOTÁ

La economía nacional crecería 3,4 % en 2020

El FMI presentó informe sobre las fortalezas y riesgos de la economía colombiana.

Redacción de El País

Al término de la visita oficial que hizo el Fondo Monetario Internacional, FMI, a Colombia, los representantes de la entidad pronosticaron que la economía nacional crecerá este año 3,4 %, un poco menos de su primera previsión (3,5 %).

Hamid Faruque, jefe de la Misión, destacó que en contraste con lo que pasó en la región, Colombia logró crecer el año pasado 3,3 %, a pesar de condiciones externas difíciles y de las tensiones sociales en América Latina.

Esto gracias a la demanda interna, incluida la generada por el flujo migratorio desde Venezuela, lo que para el FMI ha impulsado el crecimiento, mientras que un ampliado déficit externo se ha financiado en gran parte por inversión extranjera directa estable.

"Sin embargo, las vulnerabilidades asociadas con los riesgos a la baja han aumentado. Los esfuerzos dirigidos a elevar los ingresos fiscales de manera progresiva, a mejorar la eficiencia del gasto público, a estimular la competitividad externa y a integrar trabajadores al sector formal (incluidos los inmigrantes), continúan siendo decisivos para la inclusión económica y la prosperidad", destacó.

Fortalezas

Son varios los elementos que el organismo multilateral destaca sobre Colombia:

- Se espera que el ciclo crediticio del país siga mejorando y sosteniendo la demanda. El crédito comercial se está recuperando a la par con la economía, mientras que el crédito de consumo está aumentando con rapidez.

La solvencia y la liquidez del sistema financiero continúan siendo sólidas, y la cartera vencida ha disminuido desde que alcanzaron su pico en 2018.

- Para el FMI, la postura de la política monetaria continúa siendo apropiada. "Se ha proyectado que la inflación cierre el 2020 cerca de la meta del 3 %, a medida que los choques de oferta temporales del año pa-

Así ha crecido la economía colombiana
Cifras en porcentaje)



Fuente: Dane

Gráfico: El País

A propósito

■ **El Fondo Monetario Internacional, FMI, reiteró que el sistema pensional en Colombia tiene baja cobertura.** pues una cuarta parte de las personas con derecho a jubilarse recibe este beneficio.

■ **"En nuestra opinión una reforma en este campo podría ofrecer beneficios generales a la población",** dijo el jefe de la Misión del FMI.

■ **Para la entidad, la edad para acceder a una jubilación es un tema políticamente sensible,** pero cree que ante una eventual reforma sería uno de los cambios a tener en cuenta, lo que podría llevar al sistema a unas condiciones más sostenibles.

■ **Asimismo, considera que el sistema pensional colombiano es muy complejo con dos regímenes (privado y público) compiten entre sí.**

sado continúen desvaneciéndose".

- El plan de reducir la meta del déficit fiscal a un 2,2 % del PIB en 2020 es adecuado, considerando la robustez de la demanda interna y el mayor déficit externo.

"En el mediano plazo, será necesario un ajuste fiscal mayor que el contemplado. Un aumento de los ingresos tributarios estructurales equivalente a 2 ó 3 % del PIB podría ayudar a alcanzar estos futuros objetivos en materia de déficit y a superar desafíos de crecimiento e inclusión", argumentó la entidad.

Debilidades y retos

Para el Fondo Monetario Internacional, las mayores necesidades de financiación externa elevan la vulnerabilidad de Colombia. Por ejemplo, una caída en los precios de los productos básicos como el petróleo pueden afectar las proyecciones.

Asimismo, otro riesgo sería la reanudación de las tensiones comerciales a nivel global o un brote más generalizado y prolongado del Corona-

virus.

- Avanzar en reforma estructurales. Según el FMI, los desafíos más profundos en materia de inclusión en Colombia requieren esos cambios, por lo que consideran que debe dársele prioridad a aquellos programas orientados a abordar las disparidades regionales, y a fomentar el crecimiento incluyente.

"Fuera de eso, vale la pena considerar una significativa reforma pensional que incluya la ampliación del pilar social Colombia Mayor y que elimine subsidios regresivos para las pensiones más altas" reiteraron.

- Preservar la cobertura de las reservas como seguro ante riesgos externos es importante. Según la entidad, mientras operaba, el programa de acumulación de reservas del Banco de la República se aumentaron de forma significativa, por lo que recomendaron volver a ese programa.

"Ante la elevada presencia de vulnerabilidades y riesgos externos, debe considerarse una mayor acumulación de reservas hasta donde lo permitan las condiciones del mercado. La flexibilidad de la tasa de cambio deberá seguir siendo la primera línea de defensa contra los choques externos".

El Gobierno Nacional espera la economía nacional se acelere mucho más este año, inclusive por encima de lo que prevé el FMI.

De acuerdo con el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, lo que se proyecta en el Plan Financiero del país es que la economía se expanda hasta llegar a números cercanos al 3,7 % en el corto plazo.

CALI

Vuelve Epicentro Cluster al Valle

Redacción de El País

Los empresarios de Cali y el Valle del Cauca tendrán nuevamente un espacio de negocios, en el que se pretende que productores de insumos y compañías de servicios se encuentren con compradores potenciales.

Esto será posible en la cuarta versión de Epicentro Cluster, que tendrá lugar el jueves 27 de febrero en el Centro de Eventos Valle del Pacífico.

Según información de la Cámara de Comercio de Cali, entidad que lidera el proyecto, este espacio estará dedicado a compañías de los sectores de alimentos y belleza. "Se trata de brindar a las organizaciones la oportunidad de vislumbrar potenciales alianzas y detonar procesos de innovación que impulsen su competitividad y sofisticación", destacaron directivas de la Cámara.

En las tres versiones anteriores de Epicentro Cluster participaron más de 1.400 personas y se realizaron 191 citas con expectativas de negocios por encima de US\$6,4 millones.

Este año, los asistentes encontrarán varias zonas de conexión: Negocios, en la que las empresas relacionadas con la producción de alimentos y bebidas empaçadas, productos cárnicos, de cerdo, pollo y huevo, y productos de belleza podrán agendar citas con aliados productivos. La zona Comercial que contarán con una oferta de insumos y servicios para la industria de alimentos y belleza y Cluster Talks, que es un espacio de conferencias cortas ofrecidas por aliados productivos que hablarán de nuevos desarrollos tecnológicos sus usos y aplicaciones disponibles para la industria.

Los empresarios interesados en asistir a Epicentro Cluster, encuentran toda la información en la página web de la Cámara: www.ccc.org.co



Epicentro Cluster se realizará en el Centro de Eventos Valle del Pacífico.

COLOMBIA

Crecieron las reservas de crudo y gas de Ecopetrol

Agencia EFE

Las reservas probadas de hidrocarburos de la compañía Ecopetrol aumentaron 9,6 % en 2019, hasta situarse en 1.893 millones de barriles de petróleo equivalente (mbpe), informó la empresa.

El índice de reposición de reservas fue del 169 %, el más alto de los últimos nueve años, lo que significa que por cada barril producido, se incorporaron 1,69 barriles.

Este resultado, que incluye la participación de la empresa en filiales y subsidiarias, muestra un crecimiento sostenido de las reservas probadas de Ecopetrol en los últimos cuatro años, pues de los 1.598 mbpe de 2016 se pasó a 1.659 millones en 2017 y a 1.727 mbpe en 2018.

Con eso, la vida media de las reservas de la empresa subió de los 7,2 años alcanzada en 2018 a 7,8 años en

2019, esto en caso de que al ritmo de producción actual no se hicieran nuevos hallazgos.

"El 89 % del balance total de reservas probadas se encuentra en Colombia, siendo representativa la participación de los activos ubicados en Estados Unidos (10 %)", señaló la empresa en un comunicado.

Entre las incorporaciones figuran 164 millones de barriles de petróleo equivalente en yacimientos no convencionales que Ecopetrol pretende desarrollar en asociación con Occidental en la cuenca del Permian, situada en Texas (Estados Unidos).

Del total de reservas, el 73 % es de crudo, con una vida media de 7,2 años, y el 17 % corresponde a gas, con vida media de 10,4 años.

"El 60 % de la adición de reservas probadas fue resultado de la gestión



El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, fue elegido esta semana como el empresario del año por el Diario La República.

técnica y optimización financiera de los activos así como nuevos proyectos de inversión, logrando mitigar un menor precio respecto a 2018", agregaron.

Ecopetrol es la compañía más grande de Colombia y está entre las 50 petroleras más grandes del mundo.

La empresa participa además en

actividades de exploración y producción de hidrocarburos en Brasil, Perú, México y Estados Unidos.

Se estima que este año la producción de crudo de Colombia será de 890.000 barriles diarios, pero el Gobierno Nacional considera que se puede llegar al promedio de 900.000.